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1. СМИ о Таймыре 
 
Новые меры государственной поддержки коренных малочисленных народов и 
промысловиков Cевера 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края в двух чтениях приняли 
законопроект, направленный на поддержку северян, ведущих традиционную хозяйственную 
деятельность. Новый закон, разработанный агентством по развитию северных территорий, 
освобождает граждан от уплаты НДФЛ с полученных товарно-материальных ценностей, 
горюче-смазочных материалов для организации заезда охотников, рыбаков на промысловые 
участки, строительных и отделочных материалов. 

Согласно принятому закону с 1 января 2025 года все призы и подарки, предоставляемые 
в рамках краевых законов в сфере социальной поддержки КМН, также не подлежат 
налогообложению. 

Кроме того, агентство северных территорий оптимизировало порядок получения 
дополнительной краевой стипендии для студентов из числа коренных малочисленных 
народов Красноярского края. 

Теперь стипендии будут автоматически выплачиваться тем, кто однажды уже заявился 
на предоставление данной меры поддержки и продолжает обучение в образовательной 
организации. Принятое решение направлено на облегчение процесса получения 
господдержки для молодежи и снижение административных барьеров. Введение 
проактивного режима позволит студентам не тратить время на дополнительные визиты в 
органы власти. 

«Мы уверены, что это нововведение сделает процесс получения государственной 
поддержки более удобным и доступным для студентов, а также будет содействовать 
сокращению объема бумажной работы. Отмечу, что агентство сейчас работает над 
внедрением проактивного режима и по другим мерам господдержки», - отметил руководитель 
агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края Антон Нарчуганов. 

С 2025 года заявления на получение дополнительных краевых стипендий, а также на 
компенсацию расходов за платное обучение и проезд к месту обучения могут быть поданы 
студентами в электронной форме. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Заслуженных дудинцев поздравили с наступающим Новым годом 

24 декабря в кинодосуговом центре «Арктика» состоялась традиционна встреча 
Почётных граждан Дудинки с руководством города. В ней приняли участие 13 дудинцев, 
носящих звание «Почётный гражданин города». Глава Дудинки Юрий Гурин и председатель 
Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин тепло поздравили заслуженных 
земляков с наступающими новогодними праздниками. 

Участники встречи подвели итоги года, поделились информацией о том, какие значимые 
события в их жизнь принес 2025 год. Радость от общения с семьей и близкими людьми, 
успехи внуков, издание книги или работа над новым материалом, — у каждого уходящий год 
запомнился своими радостями и победами. 

Атмосферу праздника помогли создать артисты городского Центра народного 
творчества, подготовившие творческую программу и, конечно, Дед Мороз и Снегурочка. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В 2025 году норильчанам придется оплачивать сверхнормативное освещение квартир 

С начала 2025 года вступает в силу действие приказа Министерства тарифной 
политики Красноярского края №86э «Об установлении цен (тарифов) на электрическую 
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энергию для населения и приравненных к нему категорий потребителей по 
Красноярскому краю». 
 В документе сказано, что в пределах социальной нормы потребления электрической 
энергии (мощности) в первом полугодии тариф для населения составит 2,47 рубля за 
киловатт-час. Во второй половине года – 2,84 рубля. 

Сверх социальной нормы потребления электрической энергии (мощности) платить 
придется 3,98 и 4,58 рубля соответственно. 
 «Термин «социальная норма» в Норильске новый, но на федеральном и краевом 
уровне он давно применяется, – рассказал «Северному городу» Тимур Кобзин, заместитель 
директора предприятия «Энергосбыт» Норильско-Таймырской энергетической компании. – 
Социальная норма – то есть объем электрической энергии, в пределах которого оплата 
производится по сниженному тарифу, – определена постановлением региональной 
энергетической комиссии Красноярского края. Если потребление превышает установленный 
норматив, применяется более высокий тариф». 

Социальная норма в Красноярском крае составляет 75 киловатт-часов на человека в 
месяц, но не менее 110 киловатт-часов на абонента – в нашем случае это квартира. 
 «Если в ней зарегистрирован один человек, для него социальный норматив будет 110 
киловатт, – продолжил разъяснения Тимур Кобзин. – Если он уложился в отведенный лимит, 
платит за каждый киловатт-час по два рубля 47 копеек. Если потребил, например, 150 
киловатт-часов, значит за «лишние» 40 киловатт заплатит по три рубля 98 копеек». 

Среднее потребление электроэнергии, по словам собеседника, в норильских семьях из 
двух-трех человек составляет 200–250 киловатт-часов ежемесячно. За каждый киловатт в 
2024 году норильчане платят по два рубля 47 копеек. При условии, что социальная норма для 
троих проживающих составит 225 киловатт-часов электроэнергии, возможное увеличение 
расходов не будет существенным. Разумеется, если быть экономным и не жечь 
электричество почем зря. 

 «Северный город» 
 
«Норникель» запустил в Норильске систему мониторинга качества воздуха 

 «Норникель» создал и запустил в Норильске систему автоматического контроля за 
состоянием атмосферного воздуха. Это один из первых проектов в России, позволяющих в 
режиме онлайн видеть уровень загрязнения воздуха в городе. 

Для организации системы в Норильском промышленном районе смонтировано 16 
станций экологического мониторинга. Они измеряют диоксид серы (SO2), сероводород (H2S), 
оксид углерода (CO), диоксид азота (NO2), пыль, температуру, давление и влажность. 
Система объединяет различные датчики и устройства на единой платформе и в 
круглосуточном режиме ведет контроль атмосферного воздуха в разных районах Большого 
Норильска (Норильск, Талнах, Кайеркан). Она позволяет оценить уровень загрязнения 
атмосферы в городе в онлайн-режиме. Информация о концентрациях измеряемых веществ 
обновляется каждые 20 минут. 

«Норникель» организовал систему как градообразующее предприятие Норильска. 
Сегодня она была передана администрации города. Система открыта для всех: полученные 
данные администрация Норильска в онлайн-режиме показывает на официальном сайте 
Норильск.рф в виде индекса качества воздуха, который рассчитывается на основе предельно 
допустимых концентраций (ПДК) загрязняющих веществ. Индекс качества воздуха 
представлен в удобном цветовом виде: зеленый – загрязнение отсутствует, желтый – 
умеренное, красный – высокое. 

С конца 2022 года мониторинг работает в тестовом режиме, компания его испытывала и 
дорабатывала, чтобы сделать систему удобной для всех пользователей, особенно для 
жителей Норильска. 

«Норникель» последовательно выполняет все обязательства, взятые компанией в 
рамках федерального проекта «Чистый воздух», причем делает это максимально 
технологично, с использованием наилучших доступных технологий. Это один из ярких 
примеров того, как выполнение взятых нами обязательств способствует реальным 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

изменениям. Запуск системы мониторинга качества воздуха в Норильске стал символом 
нашей ответственности не только перед государством, но и перед регионом, жителями города 
и нашими сотрудниками. Главные потребители системы – горожане, жители Норильска, 
именно для них в первую очередь она была создана. В любой момент каждый норильчанин 
сможет получить объективную информацию о том, насколько чист воздух. Таким образом 
«Норникель», который является градообразующим предприятием для Норильска, 
демонстрирует открытость», – отметил Александр Попов, старший вице-президент – 
операционный директор «Норникеля», руководитель Заполярного дивизиона. 

…По словам главы Норильска Дмитрия Карасева, для города крайне важно участие 
градообразующего предприятия, «Норникеля», в федеральном проекте «Чистый воздух» 
национального проекта «Экология». 

«В его рамках уже несколько лет реализуется уникальная для страны, а возможно, и для 
всего мира «Серная программа». Этот проект имеет огромное значение для города. Я рад, 
что город получил систему мониторинга качества атмосферного воздуха, которая позволяет 
отслеживать его состояние в реальном времени. Любой человек может посетить 
официальный сайт города и ознакомиться с текущими данными об окружающей среде, 
включая архивные данные за последние 14 дней. Вместе с «Норникелем» мы запустили эту 
систему, и я приглашаю всех ею воспользоваться. Благодарю «Норникель» за открытость в 
вопросах экологии и реализацию такой важной инициативы», – пояснил Дмитрий Карасев. 

Владимир Часовитин, министр экологии Красноярского края, уточнил, что реализация 
проекта по созданию системы мониторинга воздуха даст возможность жителям наблюдать за 
состоянием воздуха, а компании – при необходимости принимать меры. 

«Мы считаем, что этот проект очень важен для всех жителей города, края и страны в 
целом. Создать благополучную окружающую среду на территории Норильска – это наша 
общая задача», – резюмировал министр. 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край вошел в список самых неблагополучных регионов по ВИЧ 
Красноярский край попал в число регионов с высокой заболеваемостью по ВИЧ. Об этом 

сообщает «Коммерсантъ» со ссылкой на исследовании проекта «Если быть точным», который 
составил ежегодный рейтинг субъектов РФ по уровню распространенности инфекции. 

По данным аналитиков «Если быть точным», сложная ситуация в 2023 году сложилась в 
Кемеровской области, Чукотском автономном округе, Красноярском крае, Иркутской, Томской 
и Новосибирской областях, Алтайском и Пермской крае, а также в Ленинградской области. 
Всего к концу 2023 года в России жили 1,2 млн человек с ВИЧ. Почти 60% из них — в 24 
самых пораженных регионах, в основном это Урал и Сибирь. Такие субъекты отмечены под 
рейтингом D и Е. 

Для оценки распространения ВИЧ в регионах аналитики выделяют пять показателей: 
число новых случаев заболевания на 10 тысяч обследованных; число умерших от причин, 
связанных с ВИЧ, в пересчете на 100 тысяч населения; доля беременных женщин с ВИЧ; 
доля тех, кто получает антиретровирусную терапию (от всех людей с ВИЧ); доля пациентов c 
неопределяемой вирусной нагрузкой (от тех, кто получает лечение). Рейтинг составляется на 
основе данных Минздрава РФ, Роспотребнадзора и Росстата.  

press-line.ru 
 

В Красноярске стоимость квадратного метра в новостройках приблизилась к 150 тысяч 
рублей 

Специалисты Яндекс Недвижимость рассказали, как изменился первичный рынок жилья 
в Красноярске за 2024. 

Средняя стоимость квадратного метра в новостройках в декабре составила 144 тыс. 
рублей. За месяц она выросла на 0,7 %. А если сравнивать с декабрем 2023, то цена выросла 
на 8,7 %. Тогда квадратный метр обходился в 132 тыс. рублей.  
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В городах-миллионниках в среднем квадратный метр в новостройках по итогам 
2024 составил 174 тыс. рублей, +13,5 % к декабрю 2023. Для сравнения в конце декабря по 
стране годовое увеличение стоимости составляло 15,9%.  

Аналитики предлагают, что замедление темпов годового роста в 2024 обусловлено, в 
том числе завершением программы массовой льготной ипотеки и адаптации застройщиков к 
новым рыночным условиям. 

Наиболее заметное увеличение медианной цены стоимости квадратных метров на 
первичном рынке в 2024 зафиксировано в Екатеринбурге (+18,7% до 160 000 рублей за кв. м), 
Казани (+13,9% до 223 000 рублей за кв.м), Москве (+12,1% до 364 000 рублей за кв.м) и 
Воронеже (+11,7% до 128 000 рублей за кв.м).  

В Красноярске за последний месяц количество предложений сократилось на 10,3%. 
Средняя стоимость квартиры на первичном рынке в декабре в столице края составила 8,1 
млн рублей, а средняя площадь продаваемых квартир – 56,6 кв.м. 

 Девелоперы и покупатели на первичном рынке завершают год, находясь в процессе 
адаптации к новым макроэкономическим условиям. При этом мы ожидаем небольшое 
снижение стоимости новостроек в начале следующего года, что будет поддерживать спрос в 
этом сегменте», — отметил Евгений Белокуров, коммерческий директор Яндекс 
Недвижимости. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

ГД в приоритетном порядке обсудит проект о периоде охлаждения при выдаче кредита 
Госдума рассмотрит в приоритетном порядке законопроект, согласно которому вводится 

обязательный период охлаждения по потребительским кредитам. Об этом сообщил в 
Telegram-канале председатель палаты парламента Вячеслав Володин. 

«Чтобы оградить граждан от мошенников, разработан и внесен в Государственную думу 
законопроект, которым предлагается установить при выдаче кредита период охлаждения, в 
течение которого не будут осуществляться финансовые операции: 4 часа — для сумм от 50 
до 200 тысяч рублей, 48 часов — для сумм от 200 тысяч рублей. Рассмотрим законопроект в 
приоритетном порядке», — отметил он. 

По словам Володина, это время люди смогут использовать для более тщательного 
анализа необходимости денежных средств, дополнительной оценки своей 
платежеспособности, консультаций с родственниками и друзьями. «Если появятся 
подозрения на действия мошенников — обратиться в полицию», — добавил председатель 
Госдумы. 

Также он напомнил, что ранее в Telegram-канале обсуждался законопроект, 
защищающий граждан от мошенников, которые действуют в социальных сетях под видом 
благотворительных организаций. «Большинство из вас — 95% — поддержали необходимость 
его принятия. В комментариях вы также обратили внимание на проблему телефонного 
мошенничества. Этот вопрос поднимался и в ходе прямой линии нашего президента 
Владимира Владимировича Путина», — пояснил Володин. 

Председатель Госдумы отметил, что в большинстве случаев доверчивых граждан под 
разными предлогами вынуждают взять в кредит внушительную сумму денег. «По данным 
одного из крупнейших российских банков, через такие схемы у людей в этом году преступники 
похитили 250 миллиардов рублей», — добавил он. 

ТАСС 
 

Глава МЧС РФ прогнозирует рост количества ЧС из-за изменения климата 
Опасных природных явлений будет становиться больше, что приведет к росту 

количества чрезвычайных ситуаций. Такое мнение в интервью ТАСС выразил глава МЧС 
России Александр Куренков. 

Климатический хаос: чем потепление грозит человечеству и как не допустить 
катастрофы 
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"Прогнозы мы строим на основе данных Росгидромета. Специалисты ежегодно 
констатируют увеличение количества опасных погодных явлений и связывают это с 
изменением климата. В свою очередь, это может привести и к росту количества 
чрезвычайных ситуаций", - сказал он. 

Куренков отметил, что уже все чаще наблюдаются аномально высокие или низкие 
температуры, сильные ливни, ветры, град, наводнения, засухи. 

Министр считает, что всем службам, входящим в Единую систему предупреждения и 
ликвидации ЧС, необходимо проводить профилактические мероприятия для минимизации 
последствий от природных ЧС, например, наводнений. "С этого года стало возможным 
использовать извлеченный донный грунт при угрозе или возникновении чрезвычайной 
ситуации. Это позволит восстанавливать пропускную способность русел рек, не дожидаясь 
ухудшения ситуации", - уточнил Куренков. 

ТАСС 
 

В России унифицировали получение субсидий на ЖКХ в электронном виде 
В России с 25 декабря во всех регионах можно будет подать заявление на субсидию на 

оплату жилья и коммунальных услуг через портал «Госуслуги» и региональные порталы, 
также устанавливаются правила их обработки ответственными органами. 

Так, согласно изменениям в постановление правительства, для заявлений на субсидии, 
поданных через «Госуслуги», устанавливается необходимость уведомить заявителя, если 
комплект документов при подаче был неполный, или информация, которую он предоставил, 
недостоверна. 

В уведомлении будет указан перечень недостающих документов, которые человек 
сможет отправить по почте, принести лично или отослать в электронном виде. Кроме того, 
вводится необходимость аргументированно обосновывать причины отказа в предоставлении 
субсидии заявителю. 

Как рассказала РИА Недвижимость глава АНП «Национальный жилищный конгресс» 
Татьяна Вепрецкая, предоставление субсидии на ЖКУ является региональным полномочием. 
Его не везде получается реализовать через порталы услуг. «Например, подать заявление и 
копии документов можно было, но при этом все равно нужно идти на прием с подлинниками. 
Теперь все субъекты обязаны реализовать данную государственную услугу со всеми 
указанными требованиями в постановлении, можно сказать, по единому стандарту», — 
отметила эксперт. 

Унификация требований к услуге, по словам Вепрецкой, позволит ускорить ее в 
некоторых регионах. На данный момент по регионам России срок везде получается разный — 
от трех до 30 дней. Со вступлением в силу изменений он будет составлять от трех до десяти 
дней. 

 «РИА Недвижимость» 
 

ТАСС: в РФ за 10 дней совершили более 40 поджогов и взрывов из-за мошенников 
Более 40 поджогов банкоматов, служебных машин и взрывов пиротехники 

зафиксировано за 10 дней в разных городах РФ по заданию телефонных мошенников с 
Украины. Об этом ТАСС сообщили в правоохранительных органах. 

«В последнее время наблюдается множество фактов совершения гражданами 
дестабилизирующих действий. Люди в торговых центрах, банках и других общественных 
местах бросали петарды, бутылки с зажигательной смесью, а также обливали бензином и 
пытались поджечь служебные автомобили. Во всех случаях они становились жертвами 
телефонных мошенников с Украины, число попавших на уловки злоумышленников за 10 дней 
превышает 40», — сказал собеседник агентства. 

По его словам, такие факты зафиксированы в разных регионах страны, в том числе 
Москве и области, Санкт-Петербурге и Ленинградской области, Новосибирске, Владивостоке, 
Перми, Курске, Ставропольском крае. Чаще всего люди поддаются на психологические 
манипуляции, пытаясь вернуть похищенные деньги. Среди пострадавших много пенсионеров 
и студентов. 
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«Скрыться с места преступления попавшие на уловки мошенников люди не 
успевают, в большинстве случаев даже не пытаются, считая, что якобы сотрудничают с 
правоохранителями. Их задерживают. По указанным фактам возбуждаются уголовные дела, 
людям грозит уголовная ответственность и реальные сроки лишения свободы в зависимости 
от тяжести совершенных ими преступлений», — добавил представитель правоохранительных 
органов. 

ТАСС 
 

Пессимизм малого и среднего бизнеса в России нарастает 
Пессимизм малого и среднего бизнеса нарастает и сдерживает деловую активность 

сектора, пишет «Коммерсант» со ссылкой на исследование RSBI (рассчитывают банк ПСБ, 
«Опора России» и НАФИ по итогам опроса 1,8 тыс. компаний). 

На фоне ужесточения денежно-кредитной политики и ослабления потребительской 
активности в ноябре индекс RSBI снизился до 53,4 пункта после 53,9 пункта в октябре и 55,2 
пункта в сентябре. 

Наиболее сильный спад фиксируют в сегменте среднего бизнеса, на предприятиях в 
сферах производства и услуг. В компаниях отмечают, что объем фактических и ожидаемых 
продаж не совпадает. 

В торговле оптимизм бизнеса поддержали распродажи: фактический сбыт в ноябре был 
относительно стабилен: 22% МСП отметили рост выручки, 35% — ее сокращение. При этом 
только 27% МСП ждут роста продаж, это минимальный показатель за 2024 г., —  отмечают 
аналитики. 

По мнению старшего вице-президента ПСБ Кирилла Тихонова, высокие ставки по 
кредитам все чаще являются стоп-фактором для дальнейшего развития микробизнеса (34%) 
и производственных компаний (33%). При этом те, кто все же решился обратиться за 
кредитом, в основном его получили: доля удовлетворенного спроса выросла с 25% до 26%, в 
сегменте среднего бизнеса доля одобрений выросла до 35%. Неудовлетворенный спрос 
составил 9%, только 7% МСП получили отказ в кредите. 

Аналитики отмечают, что в то же время стабилизируется кадровая компонента: компании 
реже говорят, как о сокращении, так и о расширении штата. Нанимать сотрудников планируют 
22% — это минимальный показатель с февраля 2023 г. 

Ранее DK.RU рассказывал, что с августа 2024 г. в России наблюдается замедление 
темпов роста производства обрабатывающих отраслей РФ. Снижению активности бизнеса 
способствовал рост производственных затрат и себестоимости продукции на фоне 
повышения цен на транспортировку и услуги поставщиков. Кроме того, в сентябре рост 
отпускных цен оказался самым высоким за год. 

Как рассказывал DK.RU, эксперты летом 2024 г. отмечали, что российская экономика 
находится в точке разворота. Дальнейшему росту экономики мешают нехватка рабочей силы, 
высокие ставки на рынке кредитования и сохранение сложностей в расчетах по импорту за 
поставки сырья, комплектующих и оборудования. Индикатор бизнес-климата в России в июле 
2024 г. снизился почти на три пункта до 7,7 (в предыдущий месяц фиксировали 10,6 пункта). 
Заметнее всего деловая активность просела в оптовой торговле и добыче полезных 
ископаемых.  

Руководитель отдела макроэкономического прогнозирования ФГ «Финам» Ольга 
Беленькая говорила, что замедления роста экономики стоит ждать уже во втором полугодии 
2024 г. 

ДК 
 

Мигрантам запретят менять работу и работодателя в России 
Минстрой направил в аппарат правительства на согласование поправки в закон «О 

правовом положении иностранных граждан в РФ». Как пишут «Известия», для мигрантов, 
которые приезжают на работу на стройки, планируют установить новое обязательство: они 
смогут трудиться в России только у одного работодателя, а название компании будут 
фиксировать в самом патенте. 
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Новый порядок в строительной сфере должен начать действовать уже с апреля–
июня 2025 г. Минстрой ожидает, что мера поможет снизить текучесть кадров и усилить 
контроль за трудовыми мигрантами. 

План мероприятий направлен на поддержку строительной отрасли, привлечение 
квалифицированных работников в порядке организованного набора будет способствовать 
восполнению дефицита кадров в одной из важнейших сфер экономики, — отметил Минтруд. 

В Минстрое добавили, что в строительстве и ЖКХ трудится порядка 11,5 млн 
специалистов, из которых порядка 1 млн — иностранцы. 

…Участники рынка напомнили, что сейчас в патенте не указывают работодателя, только 
профессию мигранта, это следует из закона «О правовом положении иностранных граждан в 
РФ». Причем патент выдают на ограниченный срок — максимум на 12 месяцев. Если человек 
превышает его и работает без такого документа, то его самого и работодателя могут 
наказать. Директор международного альянса «Трудовой мигрант» Сергей Болдырев 
объяснил: 

Как правило, перед приездом в РФ мигранты заключают договор со своим будущим 
работодателем, но далее они могут перезаключить контракт с другой компанией, 
отечественное регулирование это допускает. 

По словам эксперта, предложение Минстроя действительно может предотвратить 
текучку работников в стройкомплексе, но это не значит, что так можно решить проблему 
дефицита кадров в этой отрасли. 

ДК 
 

Россиян хотят принудительно лишать мобильной связи 
Операторы связи в России будут обязаны замораживать средства на абонентских счетах 

и отключать связь по требованию суда или правоохранительных органов. Это предусмотрено 
новыми поправками в закон «О связи», которые правительство направило в Государственную 
думу 19 декабря. Изменения направлены на устранение лазеек, используемых для вывода 
средств с мобильных счетов, даже при наложенном аресте на банковские счета абонентов. 

«Нововведения обеспечат не только защиту прав собственников средств, но и 
предотвратят возможность использования мобильных счетов для обхода законодательства», 
— пишут «Ведомости», ссылаясь на документ. Решение о заморозке или отключении связи 
будет приниматься по запросу суда, МВД, ФНС, ФТС или прокуратуры. 

Помимо борьбы с мошенничеством, данные меры помогут усилить контроль за 
финансовыми операциями через мобильные счета. Согласно предложенным поправкам, 
операторы будут также приостанавливать возврат авансированных средств до окончания 
проверки соответствующих органов. 

МВД РФ подготовило проект поправок к законодательству, регулирующему оперативно-
розыскную деятельность. Предлагаемые изменения предоставят сотрудникам 
правоохранительных органов возможность удаленного доступа к данным граждан, 
хранящимся на мобильных устройствах. Также правоохранители смогут обращаться за 
информацией к облачным сервисам. Важным аспектом является то, что доступ к такой 
информации можно будет получить до вынесения судебного решения. 

URA.RU 
 

Эксперт Силантьев: ежедневно поступает 20 млн звонков от мошенников с Украины 
Каждый день россиянам поступает до 20 миллионов телефонных звонков от мошенников 

с Украины. Об этом РИА Новости рассказал заведующий лабораторией деструктологии 
Московского государственного лингвистического университета Роман Силантьев. 

Он отметил, что злоумышленники с Украины при помощи специальных приборов 
подменяют номера с украинских на российские. Сообщники преступников, находящиеся на 
территории России, устанавливают сим-боксы (мобильные кол-центры), которые позволяют 
осуществлять подмену на довольно большой территории. 
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Эксперт подчеркнул, что такие сим-боксы требуют сотен карт, поэтому МВД ограничило 
возможность покупки сим-карт. Сейчас гражданин России может приобретать не более 20 
карт, а иностранец — не более 10. 

«Газета» 
 

6. СВО 
 
СК возбудил уголовное дело по факту теракта в городе Льгов Курской области 

Следователи возбудили уголовное дело по факту террористического акта в городе 
Льгове Курской области. Об этом ТАСС сообщили в СК РФ. 

«Следственным комитетом России возбуждено уголовное дело в отношении боевиков 
ВФУ (вооруженных формирований Украины — прим. ТАСС), совершивших террористический 
акт против мирного населения города Льгова Курской области (п. “б” ч. 3 ст. 205 УК РФ)», — 
сообщили в ведомстве. 
 Украинские боевики 25 декабря, используя дистанционные средства огневого 
поражения, нанесли ракетный удар по Льгову. «Есть погибшие и раненые, существенные 
повреждения получили объекты гражданской инфраструктуры», — добавили в СК России. 

В ведомстве уточнили, что в ходе предварительного следствия будут установлены и 
привлечены к уголовной ответственности представители вооруженных формирований 
Украины, причастные к этому преступлению. 

ТАСС 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 25 декабря на основе сводки 
Министерства обороны РФ 

Утром 25 декабря Вооруженные Силы России нанесли массированный удар 
высокоточным оружием большой дальности и ударными беспилотниками по критически 
важным объектам энергетической инфраструктуры Украины, обеспечивающим работу ВПК. 
Цель удара достигнута. Все объекты поражены. 

Российские военнослужащие взяли под контроль населенный пункт Новый Труд в 
Донецкой Народной Республике. Село в результате решительных наступательных действий 
заняли подразделения группировки «Центр». «ВСУ потеряли более 40 военнослужащих, два 
пикапа и 122-мм гаубицу Д-30», — сообщает Минобороны РФ. 

Военнослужащие «Западной» группировки улучшили тактическое положение, нанеся 
поражение пяти бригадам противника в районах населенных пунктов Двуречная, Загрызово, 
Кучеровка, Григоровка, Боровая Харьковской области и Терны ДНР. 
 За сутки бойцы «Запада» отразили контратаку боевиков ВСУ. Противник потерял до 
400 военнослужащих, пять автомобилей, 155-мм гаубицу FH-70, 152-мм орудие Д-20, 122-мм 
САУ «Гвоздика», 122-мм гаубицу Д-30, 105-мм орудие М119 и станцию радиоэлектронной 
борьбы «Захист-АФ». 

Военнослужащие «Южной» группировки нанесли поражение трем бригадам ВСУ в 
районах населенных пунктов Северск, Дружковка, Часов Яр и Дачное ДНР. 
 Потери противника в живой силе достигли 245 человек. Также ВС РФ уничтожили два 
автомобиля, шесть 122-мм гаубиц Д-30 и два склада с боеприпасами ВСУ. 

Бойцы «Центральной» группировки поразили живую силу и технику девяти украинских 
бригад в районах 10 населенных пунктов ДНР. В течение суток российские военнослужащие 
отразили 10 контратак боевиков ВСУ. Противник потерял более 550 военнослужащих, боевую 
машину пехоты, бронетранспортер, три автомобиля, 152-мм гаубицу «Мста-Б», 122-мм 
гаубицу Д-30 и 105-мм орудие М101. 

Подразделения «Восточной» группировки продавили линию обороны противника, 
нанеся поражение пяти бригадам противника в районах пяти населенных пунктов ДНР и села 
Темировка Запорожской области. 

Бойцы «Востока» отразили две контратаки украинских штурмовиков. «Потери ВСУ 
составили до 170 военнослужащих, 152-мм орудие Д-20, 122-мм гаубица Д-30 и станция 
радиоэлектронной борьбы», — рассказали в Минобороны РФ. 
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Военнослужащие группировки «Днепр» улучшили положение по переднему краю, 
нанеся поражение четырем бригадам противника в районах населенных пунктов 
Новоандреевка, Жеребянки Запорожской области, Приднепровское и Никольское Херсонской 
области. 

Подразделения «Северной» группировки нанесли поражение двум бригадам 
противника в районах населенных пунктов Липцы и Волчанск Харьковской области. 
ВСУ потеряли свыше 90 военнослужащих, девять автомобилей, 155-мм САУ Krab, три 152-мм 
орудия Д-20 и 122-мм САУ «Гвоздика» и станцию радиоэлектронной борьбы. Также 
российские бойцы уничтожили два склада с боеприпасами и склад с военно-техническим 
имуществом противника. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, а также скоплениям живой силы и военной техники 
противника в 140 районах. 
 ВС РФ в течение суток уничтожили пункт дислокации иностранных наемников и СБУ. 
Средства ПВО сбили 119 БПЛА самолетного типа и пять реактивных снарядов системы 
залпового огня HIMARS. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Сделка века: Трамп распилит Украину, чтобы всем хватило 

Вчера уходящий президент США Джо Байден подписал рекордный американский 
оборонный бюджет, который на 2025-й составит 895 миллиардов долларов, что на один 
процент больше, чем в прошлом году. До этого бюджет Пентагона был практически без 
поправок и споров утвержден и сенатом, и конгрессом, то есть деньги на войну в равной 
степени близки сердцам и демократов, и республиканцев. 

Тренд очевиден: Соединенные Штаты не собираются сворачивать со своей политики 
решать вопросы военной силой — наоборот, они входят во вкус. Так и хочется написать про 
"воинствующий империализм", "могущественное ВПК-лобби" и так далее, но дело гораздо 
глубже. 

Интересно, что "голубь мира" Трамп вообще никак не прокомментировал подписанный 
бюджет. Причина проста: потенциальные миллиардные заработки крупнейших оборонных 
компаний на украинском конфликте он считает милостиво брошенной костью, потому что 
планирует заработать на Украине несравнимо больше. 

А заработать он хочет не на войне, а на мире. После многочисленных заявлений 
Трампа о миллионных жертвах и ужасных разрушениях на Украине, которым надо скорее 
положить конец, может создаться впечатление, что его когда-то укусил Махатма Ганди. Но на 
самом деле все, что заявляет и делает Трамп, нужно оценивать по одной простой шкале — 
шкале прибыли. Даже его новая администрация, где впервые в американской истории на 
ключевые государственные посты назначены аж 13 миллиардеров, указывает на истинные 
приоритеты избранного президента в разрешении украинского конфликта. 

Приоритеты эти просты, прозрачны и очевидны: прекратить активный военный 
конфликт, который приносит прибыль лишь кучке военных корпораций, да и то в моменте, и 
превратить остатки Украины в новую колонию США, которая, как чудо-меленка, будет вечно 
генерировать американцам прибыль. 

Нормальную капиталистическую подоплеку мирных инициатив Трампа раскрывает 
интересный доклад, циркулирующий во внутренней американской кухне. Вот пара цитат: "Без 
ограничения только сиюминутными военными потребностями центральным столпом 
стратегии США является реконструкция инфраструктуры Украины. Стоимость реконструкции 
в почти полтриллиона долларов <…> сигнализирует долгосрочное встраивание Украины в 
западные политическую и экономическую системы"; "После неизбежной стабилизации на 
Украине американские компании получат беспрецедентный доступ к возможностям 
послевоенного восстановления. Только в технологическом секторе, сельском хозяйстве и 
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инфраструктуре объем рынка составляет минимум 250 миллиардов долларов"; 
"Вовлечение американских корпораций в восстановление Украины является критически 
важным условием". 
Уже сейчас на остатках Украины на низком старте стоят сотни и сотни западных (в основном 
американских) компаний, которые с радостным нетерпением ждут окончания военных 
действий. Об их количестве некоторое время назад невольно проговорилась "правозащитная" 
организация Business & Human Rights Resource Centre в своем докладе о том, как страдают 
западные предприятия от "агрессии русских". О своих страданиях заявили такие компании, 
как BASF, Bosch, Carlsberg, Chevron, Credit Suisse, Eni, Ericsson, Gunvor, Hewlett-Packard, 
Henkel, Hitachi, LG Electronics, Maersk, Marks & Spencer, Michelin, Novartis, Novo Nordisk, 
Philips, Pirelli, SAP, Shell, Siemens, Twitter, Uber, Unilever, Uniper и десятки других. 

Европейский банк реконструкции и развития (ЕБРР) и вовсе зашел на Украину на все 
деньги. По признанию его украинского подразделения, они "сразу после российского 
вторжения приняли стратегическое решение — не уменьшить, а увеличить свои инвестиции 
на Украине". Логика стара как мир: нужно скупать по дешевке вкусные активы, когда льется 
кровь. 

При этом главный вопрос один: как сделать так, чтобы не потерять уже сделанные 
инвестиции и чтобы следующие были защищены. В феврале этого года интересное интервью 
ресурсу NPR дала Пенни Прицкер, глава американской структуры под названием Ukraine 
Reconstruction and Economic Recovery, где она выразила уверенность, что американским 
инвестициям в Украину ничего не грозит, так как "60% территории страны не затронуто 
войной, поэтому инвестиции однозначно возможны". Однако с тех пор в ямы из-под 
"Орешника" уже утекло много воды, а проценты и нетронутость еще не освобожденных 
территорий сильно съежились, в связи с чем крупный американский бизнес откашлялся и 
сказал: "Друзья! Эдак мы вообще без штанов останемся, а нам еще праправнуков Украиной 
кормить, пора завязывать уже". 

Дональд Трамп явно прислушался к своим друзьям-миллиардерам, пощелкал на 
счетах, улыбнулся и громко воскликнул: "Солнечному миру — да, да, да! Ядерному взрыву — 
нет, нет, нет!" Счеты врать не будут: если сравнить заработки США на помощи Украине в 
военное время и после него, то "мирных" денег будет минимум в десять (!) раз больше и тебе 
еще Нобелевскую премию мира дадут. 

Следящие немигающим взглядом за рукой хозяина европейцы среагировали на 
изменение темы мгновенно: в течение нескольких последних дней жгучее желание ухватить 
крошки с барского стола (вернее, поучаствовать в "послевоенном восстановлении Украины") 
изъявили Финляндия и Норвегия, а канцлер ФРГ Шольц призвал немецкие компании срочно 
инвестировать в Украину "как в будущего члена ЕС". 

На фоне ускоряющегося продвижения российских войск на Украине истеричность 
призывов к миру со стороны вчерашних недругов резко нарастает по одной простой причине: 
крупный западный бизнес очень хочет нажиться на "восстановлении" Украины и в итоге взять 
под вечный контроль всю оставшуюся там экономику, именно поэтому критично важно не 
дать русским захватить больше территории (как это было в Германии в 1945 году — все 
повторяется). 

А что Украина и украинцы? Все как всегда: западная помощь никогда не была и не 
будет бесплатной. То, что останется от Украины, за свою русофобию не только заплатит 
жизнями людей и территориями, но и потеряет в итоге и независимость, и будущее. 
Ну что, сынку, помогли тебе твои ляхи? 

РИА Новости 
 

Кто должен учить детей мигрантов русскому языку? Пётр Толстой дал чёткий и 
однозначный ответ 

Кто же будет учить детей мигрантов русскому языку? Вице-спикер Госдумы Пётр Толстой 
дал простой и очень понятный ответ на этот вопрос, который неожиданно стал крайне 
модным после принятия закона о том, что в школах России должны обучаться только дети, 
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которые знают русский язык. Удивительно, конечно, до чего мы дошли, если такой закон 
аж отдельно принимать понадобилось. Однако, это ещё не всё... 

Интересно, а все ли подумали о том, что на нашу страну И ТАК легла дополнительная 
нагрузка? Причём, нам пока не сказали, будут за это платить учителям, или нет. 

Имеется в виду очевидный момент: кому-то придётся проводить экзамены и проверять, 
способны ли говорить по-русски те дети, которых собираются отдать в школы. Кто этим будет 
заниматься? Кто будет это оплачивать? Вопрос риторический: как всегда – государство, как 
всегда – из наших налогов. 

Однако же кому-то и этого кажется мало. Находятся персонажи, которые задаются 
вопросом, а кто будет учить русскому языку детей, которые его не знают? И за чей счёт? 

Казалось бы – а с чего вообще это должно нас волновать? А чем думают родители этих 
детей, которые везут их в Россию, не обучив русскому языку? И если уж им этот вопрос 
безразличен, то почему наша страна должна этим заниматься? Да ещё и за свой счёт? 

Или ещё веселее бывают случаи: ребёнок родился здесь, в России, всю жизнь, до 7 лет, 
прожит тут, у нас – а русского не знает. Потому что родители живут анклавами, где русская 
речь не звучит. А потом – нате вам, школа, подарок... Разбирайтесь, как хотите с этой 
проблемой. 

Заместитель председателя Государственной Думы Пётр Толстой в эфире Первого 
канала дал прекрасный ответ. 

«Не нужно привозить детей - тогда не будет и этой проблемы. Приехал, поработал, 
заработал, уехал. И всё. Те, кто не владеет русским языком, должны учиться на 
коммерческой основе за счёт родителей или возвращаться в Таджикистан для обучения», – 
заявил вице-спикер Госдумы. 

Хотя, есть и другой вариант для решения этой проблемы. И на него указал уже спикер 
Госдумы Вячеслав Володин. Потому что мигранты же едут не просто так, а именно работать в 
России. По крайней мере нас старательно в этом убеждают лоббисты этого вопроса. А коли 
так, то и ответ простой абсолютно: пускай об этом болит голова у работодателей! Не правда 
ли? 

Пусть они сами решают, приглашать в Россию ТОЛЬКО самого работника, или же – 
вместе с семьёй. Но если они выберут вторую опцию, то ответственность пускай лежит на 
них. Пускай работодатели мигранта за свой счёт учат его детей русскому языку. А если не 
хотят – тогда пускай не приглашают в Россию никого, кроме него. И такого же мнения 
придерживает председатель Государственной думы: 

«Мы готовим законодательную инициативу, и большинство депутатов её поддержат, 
независимо от партийной принадлежности. Мы считаем, что ответственность за мигрантов 
должна быть возложена на работодателей более строго. Нельзя, чтобы человек, приехавший 
на работу, также приводил с собой семью», – заявил Володин. 

У нас, кажется, не все вообще понимают, каких расходов всё это стоит сегодня нашему 
государству. Поскольку этих денег никто не видит, то и кажется, что их как бы нет. Но недавно 
были обнародованы суммы, которые расходуются из нашего бюджета, и эти суммы 
откровенно приводят в ужас. 

Согласно данным, озвученным членом Совета по правам человека при Президенте и 
уполномоченным по правам ребёнка в Ульяновской области Екатериной Смородой, расходы 
бюджета на одну семью мигрантов могут варьироваться от 700 тысяч до 2,5 миллиона рублей 
в год! При этом норматив финансирования одного школьника 10-11 классов в Москве 
составляет 186,9 тысячи рублей в год, а для групп в детских садах - 219,6 тысячи рублей в 
год. 

Огромные деньги... И эти деньги могли бы быть направлены на то, чтобы финансировать 
рождаемость в нашей собственной стране: продлевать льготную ипотеку для многодетных 
семей и поднимать материнский капитал за второго, третьего и т.д. детей. А мы на мигрантов 
это всё тратим, которые вообще в любой момент могут уехать из страны. Кажется, это не 
лучшая политика, и Пётр Толстой вместе с Вячеславом Володиным правы: такое положение 
дел уже давно пора менять! 

dzen.ru 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 26.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 99,61 ▼ 0, 26 

EUR 103,94 ▼ 0, 29 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


